

# VIDA NUEVA

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Grandes informaciones

Telegráficas y Telefonicas

= No se devuelven los originales =

— NÚMERO SUELTO, 10 CENTIMOS —

## La huelga de Productos Químicos

El pasado jueves, por desobediencia y faltas cometidas en el trabajo que ocasionaron graves perjuicios a una instalación y que pudieron haber originado desgracias personales, fué preciso despedir a un obrero de 18 años, causante de estos daños y que ya había sido repetidas veces amonestado por faltas anteriores.

Los compañeros del obrero no protestaron del despido en aquel momento, pero el sábado se presentaron a la Dirección, manifestando que no podían tolerar tal medida y exigiendo que el citado obrero fuese admitido nuevamente.

Así mismo pretendieron que en determinados trabajos en que los obreros pueden estar ocupados durante un muy variable número de horas la Sociedad les abone íntegro el plus de 0.50 pesetas que les tiene asignado por jornada completa y a estas exigencias de los obreros contestó la Dirección que las formulase por escrito, y prestando que habían de deliberar para ello, dejaron el trabajo inmediatamente, quedando abandonados todos los hornos y aparatos sin preocuparse de los graves deterioros que forzosamente habían de sufrir y que son causa de que la Sociedad se vea obligada a paralizar los trabajos, cerrando la Fábrica.

En asunto tan importante como este no hemos de abstenernos de dar nuestra modesta opinión.

Mañana comentaremos con la imparcialidad que nos caracteriza.

## La electricidad será nuestro porvenir.

IV

### Producción de calor por la electricidad

Es bastante conocido que una corriente eléctrica al atravesar un cuerpo que le ofrezca resistencia, produce calor proporcionalmente a la resistencia de ese cuerpo y a la intensidad de la corriente que se haga pasar.

Esta gran aplicación de la electricidad como calor, que en España aunque la conocemos un poco no está muy generalizada, tiene miles de aplicaciones muy prácticas en los hogares domésticos y en la industria.

Ya poco a poco nos vamos familiarizando con la electricidad y vemos con gran satisfacción la comodidad y lo higiénicas que resultan las estufas eléctricas.

Las planchas eléctricas; hornillos para cocinar; calentadores de tenacillas para rizarse el pelo, y muchísimas otras aplicaciones de la electricidad como calor para el uso de la casa, serán de uso corriente el día que a todos los interesados en el progreso de las industrias, expongan con mucho valor todo lo que posean beneficioso para el engrandecimiento de la industria española.

Todas estas aplicaciones antes mencionadas son de verdadera utilidad para ayudarnos a llevar la vida más cómoda pero, tiene otra aplicación la electricidad como calor mucho más beneficiosa.

Teniendo la probabilidad de que nos resulte el fuido en condiciones muy económicas cuando nos dediquemos de lleno a la explotación de la hulla blanca, podría crearse en España una industria que, además de enriquecerla la haría poderosa, montando hornos eléctricos que tan elevadas temperaturas permiten alcanzar. Para elaborar la mayoría de los metales que hoy exportamos en bruto para que otras naciones se aprovechen del producto de nuestro sudor.

En los orígenes de los metales, el hombre solo podía producir el bronce porque la leña no daba más tempera-

tura que, para fundir el cobre y el estaño. Luego más tarde gracias a la ingeniosa combinación de los fuelles que hacían una llama viva, se consiguió producir el hierro. Los demás de los metales corrientes no se han podido obtener hasta el empleo de la hulla.

Hoy la electro-metalurgia ha dado un paso gigantesco gracias al horno eléctrico, que se han logrado alcanzar temperaturas de 4.000 grados, mientras con el carbón en los Altos Hornos no se ha podido pasar de 1.500 grados.

Muchos metales que hoy nos son indispensables, como el aluminio, el cromo, el ferromnicio, los modernos aceros y muchos otros metales que tanto se emplean hoy en las construcciones modernas de maquinaria, como automóviles, aeroplanos, etc., etc., nunca se hubieran obtenido al no ser por este procedimiento de la electro-metalurgia.

Más energía, más virilidad en nuestras costumbres dormidas y aprovechemos el tiempo tan precioso para fomentar las ciencias a fuerza de voluntad, y la industria y la agricultura a fuerza de trabajo.

¿No os da vergüenza el reconocer nuestra impotencia industrial?

Debe darnos; porque estando dotados por la Naturaleza de poseer minerales en abundancia; fuerzas hidráulicas muy económicas para la explotación de los minerales, y talentos bastante despejados para darle todo lo que requiere la industria moderna, solamente nos falta la protección de los de arriba y la colaboración y buena voluntad al trabajo de los de abajo.

Dejándonos de ruines ambiciones y uniéndonos todos cada cual en su especialidad, haríamos una España fuerte y poderosa que sería la envidia del mundo.

Manuel Peña Guixot.

## NOTICIAS

Han sido conducidos a la inspección de vigilancia el niño Pedro Navarro Conesa que se encontraba abandonado en la vía pública, Luis Martínez López por embriaguez y escándalo, Honorio Leiva Faura por hurto y Luis Fermin, por blasfemo.

### ¿Queréis ganar dinero?

La Casa de Peña, necesita personas de conocimientos comerciales, para trabajar un artículo de fácil venta, bien a sueldo o comisión.

Dirigirse, José Peña.—San Cristóbal Larga, n.º 59.—CARTAGENA.

### DEBE SABER QUE...

Para comer un buen chocolate, puro sin mezcla de ninguna clase, y saborear un buen Café Aromático, tostado diariamente, ha de comprarlo en la

**Chocolateria ARTÈS**

Puerta de Murcia, 5

**ANEUROL** Contra el dolor de cabeza. Dosis: Una, — 25 céntimos. —  
Farmacia: R. MALO DE MOLINA  
28, Mayor, 28

SE VENDE una báscula para peso de siete a ocho mil kilos.  
En la Administración de este periódico darán razón.

### Restaurant CARTAGENA

Es el más modesto, y el más importante de la población por su excelente cocina. Se admiten abonos, y cuantos encargos se hagan para dentro y fuera de la población.

Mayor, 45.—CARTAGENA

## Información Telegráfica

(De nuestro Corresponsal en Madrid Sr. Suárez)

(Ultima conferencia de ayer)

### Notas políticas

El señor Maura despachó extensamente en su domicilio con el Subsecretario de la Presidencia del Consejo, marchándose al campo después de almorzar.

—En el Coliseo Imperial celebraron una Asamblea los sastres para pedir aumento en sus jornales.

En caso contrario amenazan con ir a la huelga general.

—Las clases mercantiles de distintos puntos de la península, han dirigido telegramas a García Prieto pidiéndole que las incluya en el proyecto fijando la jornada del trabajo.

Por su parte, los taberneros protestan de dicho proyecto.

—En el Ministerio de Estado facilitaron una nota en la que dice que el Gobierno francés invita a los exportadores de vinos españoles a que presenten reclamaciones contra la confiscación de vinos enviados con anterioridad al arreglo comercial franco-español.

El Ministerio de Abastecimientos de la vecina República, adquirirá cuantas cantidades de vino se le ofrezcan.

—Telegramas oficiales:

En Logroño se ha solucionado la huelga de panaderos.

Anunciase para mañana la huelga de panaderos en Burgos.

—Regresaron a esta Corte los señores Sánchez Guerra y Bugallal.

—Dicen de Orense que terminadas ya las fiestas organizadas con motivo del Centenario del Cardenal Quevedo, regresaron a sus respectivas diócesis los Obispos de Tuy y de Astorga.

—La «Gaceta» publica un decreto aprobando provisionalmente el reglamento para embarque y desembarque de mercancías peligrosas.

Dicho decreto establece la necesaria clasificación entre las materias infectantes, tensivas, inflamables, explosivas y fulminantes.

(Conferencia de la mañana)

Bcos del Parlamento

Seguíose comentando el almuerzo a que asistieron los señores Cambó y Conde de Sagasta y algunos amigos íntimos de ambos ilustres políticos.

Se decía que el señor Merino hará en breve declaraciones regionalistas.

Los amigos del ex ministro liberal negaban toda importancia al hecho de que almorzaran juntos Cambó y Merino.

—En la sesión de hoy del Congreso se pedirá por varios señores diputados, la continuación del debate planteado por Pablo Iglesias sobre la carestía del pan.

—En los pasillos de la Cámara popular se dijo ayer que los gobernadores de Canarias, Cádiz y

Almería, últimamente nombrados, han decidido no aceptar dichos cargos.

Hablóse también de la próxima provisión de altos cargos.

El señor Raventós insistió nuevamente en la dimisión que tiene presentada de Director General de Registros.

### LA GUERRA

ROMA

Comunicado oficial.—En el conjunto del frente acciones frecuentes de artillería en algunos momentos más intensas y prolongadas entre el lago de Garda y el Brenta.

Nuestras patrullas han demostrado actividad especialmente en la región del monte Grappa. Capturaron prisioneros y material de guerra.

Al Norte de Cortellazzo nuestros valerosos marinos dieron un golpe de mano favorable, destruyendo un puesto enemigo y cogiendo 10 prisioneros.

Un aeroplano enemigo fue obligado a aterrizar por un aviator británico en los alrededores de Cima d'Oimo (Pia-ve).

### Ultima hora

«La Gaceta»

La «Gaceta» publica una disposición exceptuando de la renta al alcohol y alambiques de las granjas y escuelas de agricultura.

Dispone que el día 20 de Mayo empiecen los exámenes de ingreso de oficiales secretarios judiciales.

Visitando a Maura

Visitaron al Jefe del Gobierno el señor Fernández Prada; el Delegado de Pósitos señor Girona; los gobernadores de Lérida, Albacete y Málaga y una comisión de la Cámara de Comercio de Melilla, Ceuta, Larache y Tetuan.

Esta comisión interesó al señor Maura las peticiones formuladas recientemente para desarrollar el comercio de España en Africa.

Los representantes en Cortes por Canarias, le pidieron obras públicas.

El conde de Montornes habló al señor Maura de la Caja del crédito Agrícola.

Una comisión de exportadores de vinos pidió al señor Maura facilidades para enviarlos a Francia.

Don Carlos Tapia

El diputado por Cartagena don Carlos Tapia, acompañado del presidente del Sindicato Minero de Murcia, visitó al señor Maura.

El señor Tapia expuso al jefe de Gobierno la grave situación porque atraviesa la industria minera en dicha región encareciendo la necesidad de que se faciliten con toda urgencia explotivos y materias primas para la explotación de minas.

En Gobernación

Los señores Domingo y Morayta visitaron a García Prieto.

Formularon reclamaciones electorales.

—Se encuentra enfermo el Director de Administración señor Lladó.

Encargóse de la dirección el subsecretario de Gobernación.

Conservación de monumentos

La asociación de arquitectos ha pedido a Alba que se atienda a la conservación de determinados monumentos de Granada.

HABITACION con asistencia o sin ella, es cedida en la calle Mayor número 11, 2.º, centro, donde pueden informarse.

### Junta de Protección a la infancia

Número premiado el día 15

47

+  
V ANIVERSARIO  
La Excmo. e Ilma. Señora

## Doña Adela Soler y Rvellán de Cándido

Falleció el 17 de Abril de 1913  
R. I. P.

Su viudo, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia ruegan a sus amistades, una oración por su alma y la asistencia a la hora Santa que tendrá lugar el miércoles 17 del actual de diez a once en la Iglesia de la Caridad, a cuyo favor quedarán muy agradecidos.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y varios R. Obispos han concedido indulgencias por el alma de la finada en la forma acostumbrada.

— Crystal Oil Company —  
S. R. P.  
SOCIEDAD ANÓNIMA

Aceites Lubrificantes para toda clase de Maquinaria, Automóviles, Motocicletas, Aviación, etc. etc.

— Refinerías en WARREN, Pensilvania de E. U. de A. —

PEDIDOS: Sagasta 17, bajo.—Teléfono, 284.—CARTAGENA